



association française
Genespoir
des albinismes

3, rue de la paix

35000 - Rennes

Tél. 02 99 30 96 79

www.genespoir.org

genespoir@wanadoo.fr

La lettre n°5 octobre 2012

EDITO

2012, un nouvel élan pour Genespoir !

La nouvelle organisation adoptée depuis l'assemblée générale nous a permis d'améliorer le fonctionnement de l'association et de mettre en place des projets nouveaux.

Ainsi, le site Internet va devenir un lien essentiel entre tous les membres de l'association. Déjà, vous étiez informés des événements passés et à venir de Genespoir par les rubriques Actualité et Agenda, désormais vous avez accès à l'espace membre où vous trouverez des documents réservés aux adhérents : les lettres de Genespoir, des fiches pratiques qui seront mises en ligne progressivement, ainsi que l'album photo où seront regroupées des photos prises lors des différents rassemblements de l'association.

Le Genespoir Info disparaît mais vous pourrez également retrouver les anciens numéros dans l'espace membre.

La lettre de Genespoir devient le seul outil de communication interne de l'association, elle paraîtra tous les mois. Nous mettrons régulièrement l'accent sur des membres de l'association : ce mois-ci Solène Laclau de retour des jeux paralympiques de Londres nous confie ses impressions après cette expérience sportive et humaine inoubliable.

La fin de l'année sera riche en événements : la première conférence européenne sur l'albinisme fin octobre, le concert Piacer'Canto fin novembre et en décembre la journée "le cheval a du cœur" organisée par "Le cheval français" au profit de deux associations de personnes atteintes de maladies rares dont Genespoir.

Suivez l'actualité de l'association en vous connectant régulièrement sur le site.

Béatrice Jouanne

Présidente

Solène LACLAU : de Saint-Médard en Jalles à Londres !



"Au judo, le handicap on l'oublie, contrairement à la vie quotidienne" déclare Solène, jeune femme AOC de 21 ans. Il faut dire qu'elle consacre une part importante de sa vie à ce sport pour lequel elle se passionne et qu'elle pratique depuis l'âge de dix ans.

D'abord licenciée à l'ASAP puis à l'ASSM de Saint-Médard en Jalles, elle s'entraîne désormais à l'ASH de Le Haillan en Gironde. Grâce à sa détermination et sa ténacité, elle va connaître une ascension rapide, elle décroche sa ceinture noire 1^{er} dan au cours de la saison 2008/2009 et découvre l'univers handisport.

Cette même saison, elle obtient déjà quelques bons résultats en compétitions officielles valides (le départ du combat en "*garde installée*" étant la seule différence entre la pratique valide et handisport) et participe à son premier championnat de France handisport.

Très rapidement, elle rejoint l'équipe de France sur sélection et, toujours en 2009, participe à son premier championnat d'Europe IBSA (International Blind Sports Association) en Hongrie où elle se classe 2^{de} par équipe et 5^e en individuel.

Les deux saisons suivantes, deux blessures consécutives vont l'empêcher de participer aux compétitions, mais en 2011 elle est de nouveau sélectionnée pour le championnat d'Europe puis en 2012 pour le championnat de France où elle se classe 2^e.

Forte de ces performances successives, Solène envisage une participation aux jeux paralympiques de Rio en 2016 et s'y prépare avec sérieux. Mais les choses vont s'accélérer et très vite elle est pressentie pour aller défendre les couleurs paralympiques françaises à Londres. Elle intensifie alors son entraînement habituel et travaille sans relâche pour obtenir les points obligatoires au niveau international qui vont lui permettre de figurer sur la liste des sélectionnés. Pour parfaire son entraînement et acquérir une solide expérience, elle ira même jusqu'au Japon où elle participera à un stage au sein de l'université de Tenri.

En attendant la décision finale de la fédération française handisport, elle s'entraîne d'arrache pied en compagnie de Marion Coadou, sa coéquipière de club, également présélectionnée pour les jeux de Londres. Musculation, natation et stages intensifs au sein de l'équipe de France handisport se succèdent. Elle s'accroche, menant de front sa préparation sportive et ses études car elle est alors en deuxième année de licence en Administration Economique et Sociale ...

Et le 4 juillet dernier la nouvelle tombe : les deux judokas du club de Saint-Médard en Jalles sont officiellement sélectionnées pour intégrer l'équipe de France paralympique et pour aller représenter le judo français à Londres.

Après un stage à Lille où toute la délégation française handisport et sport adapté a été réunie, tous se retrouvent deux semaines plus tard à Paris pour le grand départ vers Londres le 24 août.

Ce 30 août 2012, le complexe sportif londonien ExCel est comble et le public français est venu nombreux pour encourager la jeune judoka qui va combattre dans la catégorie des moins de 48 kilos. La compétition sera difficile et Solène donnera le meilleur d'elle-même,



mais finalement elle s'inclinera sur ippon en quart de finale face à Lee Kai-Lin, championne du monde en titre.

Pourtant son tempérament de battante reste intact : "*Maintenant il faut penser à l'avenir et revenir plus fort pour Rio en 2016*" déclare t'elle. De retour en France elle garde un souvenir impérissable de cette fabuleuse aventure : "*Les jeux c'est un évènement à part, tout y est démesuré : des installations sportives sublimes, un village et un parc paralympique grandiose, des bénévoles et une population souriante et accueillante ainsi qu'un magnifique engouement populaire !*" se souvient t'elle.

Rendez-vous est pris pour Rio 2016 ...

René Lotton

Feuilles d'automne des écrivains handicapés et des autres

FEUILLES D'AUTOMNE DES
ÉCRIVAINS HANDICAPÉS ET
DES AUTRES...

SAMEDI 20 OCTOBRE 2012
9 H - 18 H



CLIN D'ŒIL SUR LITTÉRATURE
JEUNESSE ET HANDICAP

Maison Internationale de la Cité Universitaire -
Paris
Inscription obligatoire sur www.femmespourledire.asso.fr
FDFA * Ile de France MAIRIE DE PARIS

Samedi 20 octobre 2012, l'association "Femmes pour le Dire, Femmes pour Agir" organise ses "Feuilles d'automne des écrivains handicapés et des autres" à la Maison Internationale de la Cité Universitaire de Paris avec, entre autres, une rencontre littéraire autour du thème "Littérature Jeunesse & Handicap".

Cécyle JUNG, membre de Genespoir et auteure entre autres du livre de témoignage sur l'albinisme "Tu vois ce que je veux dire", dédicacera ses livres de 15h à 18h.

RENDEZ-VOUS

➤ 12 et 13 octobre 2012 : congrès de l'AFSOP à Saint-Etienne



Nous avons été invités à représenter Genespoir au congrès organisé par l'Association Francophone

de Strabologie et de Pédiatrie. Lors de ces deux jours, Daniel FAURE, de l'antenne Rhône-Alpes, tiendra un stand d'information sur l'albinisme et sur notre association.

➤ 27 et 28 octobre 2012 : 1^{re} rencontre européenne de l'albinisme



Organisée par Genespoir à Paris, cette conférence réunira des représentants d'organisations européennes de personnes atteintes d'albinisme, des médecins spécialisés dans des domaines liés à l'albinisme ainsi que des scientifiques effectuant des recherches sur l'albinisme. Pour la première fois, ces trois acteurs majeurs du monde européen de l'albinisme auront l'occasion de se rencontrer,

d'échanger et de discuter de collaborations potentielles futures.

La lettre de Genespoir : redaction.genespoir@gmail.com